

## LA CONFERENCIA NACIONAL NARANJERA

### EL MARQUES DE ESTELLA OFRECE LA DECIDIDA COOPERACION DEL GOBIERNO

#### Empieza la Asamblea

Madrid, 11.—El domingo en la tarde se inauguró en el Palacio de Comunicaciones la Asamblea nacional naranjera.

Acompañaban al Rey en la presidencia del acto, el jefe del Gobierno, los ministros de Estado y Hacienda, el alcalde accidental señor Ontón, el Director general de Abastos señor Bahamonde, el duque de Miranda y el secretario de la Asamblea señor Carvajal.

Habló primeramente el Secretario de la Unión Nacional de la exportación Agrícola y ex-diputado a Cortes por Valencia D. Luis García Guijarro.

Calificó la presencia de S. M. en aquel acto no solo como forma extensa de aparato y solemnidad que la realeza lleva consigo, sino como un gesto de ciudadanía, por el que se unía con todos los interesados, en un problema tan importante como el naranjero, que dentro de la economía patria tiene un relieve extraordinario.

Para darse cuenta de este interés basta con saber que de la fortuna nacional calculada en unos doscientos dieciocho mil millones, la riqueza agrícola representa ciento veinte mil.

Refiriéndose a la riqueza naranjera dijo que ocupando una extensión, el agrío, mucho menor que el olivo y la vid, produce una renta superior a aquellos puesto que alcanza la cifra de trescientos veinte millones de pesetas o sea que el noventa y seis por ciento de la cosecha se envía al extranjero, donde se paga en oro.

Solo de este modo se comprende cómo esta riqueza que hace 75 años impresionaba al comercio exterior en unos 100.070 quintales métricos en 1925 sobrepasa a 7.140.000.

Para el problema naranjero el eje de la cuestión es el de la exportación, tanto interior como exterior. Habla de los problemas secundarios a este: facilidad de transportes, abastecimiento de las grandes urbes y mercados interiores y de la utilización de los productos y se lamenta de que siendo España la primera nación productora de naranja de Europa y casi del mundo, sea la naranja fruto exótico en muchos mercados del interior, y desconocida por completo en otros y no se utilicen los jugos de la fruta de derecho, las esencias y los ácidos cítricos.

Compara la pobreza de los medios de transporte en España con la preferencia que al de naranja dan Francia e Italia, que tienen tarifas reducidísimas para el fruto dentro de la nación, sea cual quiera el recorrido que haya de hacer.

Habló de otros problemas relacionados con la solución del naranjero y terminó con el siguiente precepto: «Ardua es la tarea que ha de realizar en estos días; pe-

ro tenaz es el propósito de resolver todas las dificultades. Todos estos Delegados que aquí tenéis presentes y que representan intereses que son base de sustento de miles de familias que allí en la lejanía seguirán con la más inquietante curiosidad nuestras deliberaciones, vienen decididos a laborar con ahínco. De sus mayores heredaron esas nobles cualidades de amor al trabajo, energía en las adversidades, viril confianza en sí mismos como resultado de sus esfuerzos y la seguridad de salir triunfantes en las más difíciles empresas si, ahuyentando el egoísmo y los perjuicios, pensamos solo en el engrandecimiento de nuestra Patria».

El vicepresidente del Consejo de la Economía Nacional, Sr. Castedo, dijo que dicho Consejo lo ha organizado la Asamblea por encargo del Gobierno.

Elogia grandemente los esfuerzos hechos por los productores de naranja, esfuerzos que deben completarse con activa propaganda y con la cooperación y ayuda mutua, sin estridencias ni egoísmos.

Se levantó a hablar el marqués de Estella, quien expresó su discurso diciendo, que sin desconocer las dificultades con que tropieza este problema, pero teniendo en cuenta lo privilegiado del suelo español, va a dar la nota de optimismo respecto al mejoramiento de las condiciones de la producción, en el mercado.

Ofrece el general Primo de Rivera el apoyo del Gobierno para tomar rápidas medidas que sean defensoras en la lucha económicamente que se ha librado en el mundo entero para todas las producciones.

Excita a todos a sostener la competencia con los mercados, con trabajo, técnica, propaganda y todos los medios posibles para luchar y vencer.

Las últimas palabras del Presidente, son acogidas por los asambleístas con una ovación que se prolonga largo rato.

A continuación, el Rey de clara constituida la Conferencia.

Una vez ausente el Rey, el señor Castedo saluda a la Asamblea.

Le contesta García Guijarro.

Y después de fijarse las horas en que se ha de reunir la Asamblea y de designarse la Mesa, se levantó la sesión.

### Ultima hora

#### Una reunión privada

Madrid, 12.—Ayer a primeras horas de la mañana celebróse una reunión privada entre los diferentes elementos interesados en la Conferencia naranjera

En ella tratóse de las conclusiones provisionales.

#### El Pleno

A las doce celebróse el Pleno, presidiendo el señor Castedo.

Se discutió la primera conclusión, referente a la técnica agrícola.

El Gobernador de Jaén, señor marqués de Rozalejo, presentó una adición referente a la estadística y producción área del cultivo de los agríos en España.

El representante de Castellón señor Lucía presentó al tercer apartado una enmienda muy amplia, que por no estar redactada en concreto aplazóse su aprobación.

Los demás apartados aprobaronse sin discusión.

Al pasar a la parte técnica e industrial el señor Vélvez presentó una enmienda, discutiéndose sobre las industrias que pueden derivarse de la naranja y del limón.

La sesión continuó hasta las dos de la tarde, suspendiéndose para reanudarla a las cinco.

La sesión de la tarde dedicóse a estudiar la conclusión segunda.

#### UNA RELIION

### La Confederación Hidrográfica del Segura

El pasado Domingo, en los salones del Gobierno Civil se reunió la comisión organizadora de la Confederación Hidrográfica del Segura.

El Gobernador Civil señor Biempica dió posesión de sus cargos a los reunidos, en nombre del Gobierno, y les saludó con frases de aliento en el desempeño de sus cargos.

Los reunidos acordaron nombrar una Ponencia técnica que redactará el reglamento de la Confederación, que luego se someterá a la aprobación de la Junta.

Asimismo se nombró una Comisión Administrativa que se ocupará de la instalación de oficinas y demás detalles, para su funcionamiento.

Reinó gran optimismo y el propósito decidido en todos de laborar con el mayor entusiasmo y constancia por los intereses de la Región.

### ANIVERSARIO

Con motivo de cumplirse el tercer aniversario de la muerte del que fué nuestro respetable amigo y prestigioso industrial don Antonio Cano Romero, ayer lunes se dijeron misas por su alma en la Iglesia de San Antolín.

A dichos actos acudieron muchos deudos y amigos que fueron del finado y que reiteraron de esta pia osa forma el sentir que su muerte produjo.

Al conmemorarse tan triste fecha, repetimos nuestro pésame a su sentida viuda y a los hijos del finado, entre ellos nuestros buenos amigos don Fulgencio, don Juan Antonio y don Julio.

## FIESTA RELIGIOSA

### La Patrona de la Guardia Civil

Hoy, festividad de la Virgen del Pilar, patrona del benemérito cuerpo de la Guardia Civil, se celebrará una solemne misa en la Rectoral de Santa Eulalia, costeada por esta Comandancia.

A ella están invitados, además de las autoridades, los devotos de dicha Virgen y los que quieran con la Guardia Civil celebrar de esta manera su día.

## NOTAS MUNICIPALES

### ARTICULOS DECOMISADOS

A Ginés Acosta, 50 kilos de sardina; y Mariano Fenor, 5 idem de pescada; a Ginés Acosta, 4 idem pescada; a Pedro Martín z, 101 idem de melvas; a Ramón García 1 idem 750 gramos gambas; a Manuel Navarro, 10 idem merluza; a Mariano Fenor, 5 idem merluza.

### AVANCE CATASTRAL

Con fecha cuatro de los corrientes, la Dirección General de Propios y Contribución Territorial ha aprobado el Avance Catastral del término de esta capital, que deja de contribuir por cupo y pasa a hacerlo por cuota. Queda cerrado por lo tanto, el período de reclamaciones hasta que se abra el servicio de conservación.

## Particulas

Leemos en un periódico de la Corte:

«Santoral y cultos». En el santoral, encontramos, como es natural, los santos del día.

Entre los cultos se halla el autor de «Chispitas» de nuestro colega «La Verdad».

Baste decir en su elogio, que en nuestras anteriores «partículas» afirmábamos: «... de una novela horriblemente galante del Caballero Des Grieux», y nuestro contraversista lo ha aceptado como bueno, ya que a ello no ha hecho alusión alguna.

¿Pero es que ignora el autor de «Chispitas» que el nombre de Caballero Des Grieux es el que adjudicó Marcel Prevost al héroe de su «Manon Lescaut»?

Sin duda, este detalle con que le quisimos hacer «picar» ha escapado a la perspicacia reconocida de nuestro especial querido camarada, autor de «Chispitas» en nuestro colega «La Verdad».

No queríamos ocuparnos más en esta sección del diario de la Plaza de los Apóstoles, pero sus continuas pifias nos obligan a ello.

Más que pifia es un crimen de lesa arte el contenido del suplemento literario que dicho periódico publica asesorado por una peña de titulados literatos que han adoptado el nombre genérico de «Los amigos del Suplemento».

En dicho suplemento vienen apareciendo trabajos literarios y poesías de corte ultramodernista, que son la Karaba.

En el que tenemos delante,

## Teatro Ortiz

Desde que viene actuando al frente de este lindo teatro la nueva empresa cinematográfica, se pasan a diario por la pantalla las mas interesantes cintas que ha producido la casa Fox durante la temporada última.

El público ha respondido al esfuerzo económico que esto representa, dado los altos precios que hace pagar la casa Fox por las superproducciones que diariamente se proyectan y concurren asiduamente al Ortiz, contándose por llenos la mayor parte de las funciones.

El pasado domingo hubo que colocar en taquilla el cartelito de «No hay billetes» y ayer se pasó otra película de Tom Mix, el protagonista que tanto gusta a los públicos.

Para hoy se anuncia la hermosa producción «El espejo del alma», a cargo de los mas famosos artistas norteamericanos.

### Conferenciando con el Presidente

Madrid 12.—El teniente coronel Capaz y el coronel Monge que llegaron ayer mañana procedentes de Marruecos conferenciaron con el Presidente del Consejo, Ministro de la Guerra y general Gómez Jordana.

## DIARIO DE CARTAGENA

### BUQUES DE GUERRA

Esta mañana pasó desde la bahía al Arsenal, el destructor «Alsedo».

En este Arsenal se ha procedido hoy a colocar los ejes de las máquinas del cañonero «Lauria».

En este buque se encuentran trabajando con gran actividad más de cien operarios de la Constructora Naval con el fin de dejarlo listo dentro de breves días.

Enseguida realizará pruebas, en alta mar y de dar buen resultado realizará un viaje por la costa de Levante, llegando hasta Barcelona en el cual invertirá de quince a veinte días.

### EL «VILLAAMIL»

El contratorpedero «Villaamil» tenía orden de salir anoche a las nueve de nuestro puerto para Mar'n (Pontevedra), pero ha suspendido su salida hasta que amaine el temporal.

### ECOS LOCALES

Han desembarcado del cañonero «Lauria» los Cabos de Fogoneros José García Redondo y Antonio Rubio, los cuales han pasado destinados a este Arsenal.

### LLOVIO, PERO POCO

Una nube «guasona» nos ha tenido durante la noche esperanzados en que tendríamos agua.

No fué así; ha llovido esta mañana pero no como hace falta y deseamos.

¡Para esto tanto aparato de truenos y relampagos!

### UNA RELIION IMPOR TANTISIMA EN EL AYUNTAMIENTO

(Por teléfono)

Cartagena, 9 noche En el Ayuntamiento ha tenido lugar una importante reunión para tratar del abastecimiento de aguas.

Han concurrido a ella todas las fuerzas vivas de la población y el delegado del Ministro de Fomento don Ramón Martínez Campos, experto ingeniero de la división Hidráulica del Segura.

Todos abogaron por la pronta construcción del pantano del Taibilla y para solucionar el conflicto de momento, a propuesta del señor Martínez Campos, se acordó el solicitar de Obras Públicas, la requisita de todos los autótanques, fletar vapores y que por ferrocarril los tanquevagones traigan agua.

El inspector de los servicios de Higiene expuso que son varios los casos de tifus seguidos de defunción que han ocurrido.

Presidió el Alcalde.

Mañana daremos una amplia información de este importante acto.

### CORRESPONSAL

11 Octubre.

### El señor Saavedra conferencia con Jordana

Madrid, 12.—Ayer el delegado de la Alta Comisaría señor Saavedra conferencia con el director general de Colonias y Protectorado general Gómez Jordana.

## RÁPIDA La Virgen del Pilar

Zaragoza, la tierra noble, madre de rudos hijos en el hablar pero de corazón grande en el sentir, hoy se hallará envuelta en sus mejores galas y sus calles serán montuosos torrentes desbordados de público, que rebosantes de alegría celebran la fiesta de su Patrona, la Virgen del Pilar.

La Virgen diminuta que se eleva sobre la columna sostenida de todas sus divinidades, es festejada por los mañeos con ese entusiasmo y fervor en ellos característico, nacido de la adoración que por su Patrona sienten.

En Murcia, la Pilarica también es festejada con grandes y solemnes fiestas religiosas; y en el templo en que se venera la preciada imagen, es visitada por los que en ella tienen puesta su fé, y hasta la representación oficial del pueblo murciano acude a la función religiosa, para honrar a la Patrona de un pueblo que como he-mano del nuestro puede conceptuarse.

Después de la Fuensanta, los murcianos sienten gran simpatía con preferencia por la Pilarica, pues entre ambas existe cierta afinidad de afectos religiosos, que unen a dos pueblos en estrecho abrazo de paisanaje.

Hoy en Murcia también es día grande, también en los murcianos se festeja la Virgen del Pilar, Virgen en la que está vinculada toda la representación de una raza, que supo colocarnos en honoroso puesto entre las naciones civilizadas.

Hoy es la Virgen del Pilar y ésta mostró su españolismo y amor baturrico inspirando esta copia tan popular:

«La Virgen del Pilar dice que no quiere ser francesa, que quiere ser capitana de la tropa aragonesa».

## EDICTO

### COLEGIO OFICIAL DE MEDICOS DE LA PROVINCIA DE MURCIA

Habiéndose terminado por la Junta Gremial Clasificadora el reparto de la contribución que ha de regir durante el semestre 1926, se pone en conocimiento de todos los médicos que ejercen en esta provincia la exposición al público, durante quince días, de la relación de cuotas asignadas a cada uno, al objeto de que quienes se consideren perjudicados en dicha clasificación formulen por escrito sus alegaciones de agravos dentro del plazo señalado que empezará a contarse desde el siguiente día de la publicación de este edicto en el «Boletín Oficial» de la provincia.

Dichas relaciones están expuestas en el Colegio Médico de 10 a 1 y de 4 a 8.

Murcia 12 Octubre 1926.—El Síndico, Laureano Albaladejo Cerdán.

NOTA.—En poder de los señores delegados de las Juntas clasificadoras de los partidos judiciales habrá copias de las relaciones de cuotas asignadas para que puedan examinarse por los interesados, durante el plazo citado.

